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Сегодня, в праздник победы, мы думаем о вооруженной защите Эстонии. Правда, нашу
страну защищает НАТО, но НАТО может делать это эффективно лишь в том случае,
если мы сами будем готовы защищать свое государство.  Уважаемые члены Союза
обороны и Сил обороны, 
  дорогой народ Эстонии.
  
  Рождение Эстонского государства произошло на фоне крушения империй. Это открыло
многим народам возможность самоопределиться и создать собственное государство.
  
  Но только возможности создать свое государство было недостаточно. Прежде всего,
нам важно было почувствовать в самих себе желание создать государство, ощутить
волю к тому, чтобы самим решать свою судьбу.
  
  Идея Эстонии должна была созреть, чтобы можно было начать действовать в нужный
момент. Эстонский дух должен был быть готов к тому, чтобы отстаивать свои цели и при
необходимости защищать их.
  
  И, как мы знаем, нашим предкам пришлось защищать право на самоопределение с
оружием в руках и ценой своих жизней.
   
  Победа в Освободительной войне явилась победой народного духа над
неуверенностью и страхом. Мы двигались по неизведанному пути, но наша цель была
ясной.
  
  В народной армии Эстонии, отправившейся на Освободительную войну, было неважно
социальное происхождение, имущественное положение, образование или
национальность. Для первых добровольных защитников Эстонии были важны идеи и
цель, верность своим принципам.
  
  В Эстонской народной армии плечом к плечу с эстонцами сражались немцы и русские,
финны и латыши, евреи и представители других живших здесь народов. Воевали
дворяне и крестьяне, купцы и студенты.
  
  Все они боролись на демократию и Эстонскую Республику.
  
  Эстония в дни Освободительной войны, как и сегодня, была нашим общим делом.
  
  Дорогие друзья.
  
  Как и в народной армии Эстонии времен Освободительной войны, в сегодняшних Силах
обороны неважно социальное происхождение и национальность солдата или офицера.
В наших Силах обороны наряду с эстонцами служит много граждан Эстонии русской,
украинской и других национальностей.
  
  О Силах обороны Эстонии как о хорошей интеграционной среде говорилось и раньше, и
я думаю, что обоснованно. Как иначе могли бы встретиться друг с другом молодой
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эстонец из Вырумаа и русский парень из Нарвы?
  
  Но армия сближает в эстонском обществе не только эстонцев и русских. Вопрос ведь
не только в том, встретятся ли в жизни парни из Вырумаа и Нарвы. Вопрос и в том, как и
когда пересекутся, например, дороги рыбака из Ляэнемаа и профессорского сына из
Тарту.
  
  Да, возможно в университете такое бывает, но в других сферах – маловероятно. И это
проблема.
  
  Проблема по той причине, что Эстония слишком мала для того, чтобы позволить себе
разные слои общества, между которыми нет содержательного общения и диалога, и
которые соприкасаются друг с другом очень редко, если вообще соприкасаются.
  
  Сила и привлекательность малого государства в том, что в частной жизни министр
знает рабочего и писатель – крестьянина, и у них есть общие темы для обсуждения.
Малое государство функционирует успешно лишь в том случае, если оно является по
сути демократическим и открытым.
  
  Мы справимся только тогда, когда элита будет элитой лишь в духовном понимании, а не
в том смысле, что кто-то искусственно отделяет себя от остального общества и
относится к остальным людям с пренебрежением.
  
  Если некий относящий себя к элите молодой человек дает понять всему народу, что для
него срочная служба является пустой тратой времени, то независимо от того, является
ли он политиком, поп-звездой или спортсменом, в духовном смысле он, конечно же, к
элите не принадлежит.
  
  Дорогие соотечественники.
  
  Два дня назад минуло 70 лет с того ужасного дня, когда правительство Эстонии
сдалось оккупационным силам, и мы потеряли свою независимость, право самим решать
свою судьбу.
  
  С того времени мы много слышали и говорили сами о том, что все же надо было
сопротивляться. Споры об этом ведутся 70 лет.
  
  Эта рана от потери независимости не заживет, она на виду, она вносит раскол и дает
пищу для мистического толкования нашей истории, мешая спокойно ставить перед собой
цели на будущее.
  
  70 лет назад каждый молодой человек был обязан служить в вооруженных силах
Эстонии. Тогда у нас была армия резервистов, которые в случае необходимости и при
наличии политической воли могли оказать сопротивление.
  
  И сегодняшние Силы обороны Эстонии базируются на резервной армии. Главная цель
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срочной службы заключается в том, чтобы каждый здоровый гражданин получил
современную военную подготовку, чтобы в тяжелый момент у нас были имеющие
хорошую военную подготовку мужчины и женщины, способные защитить свое
государство.
  
  Для достижения этой цели срочной службы недостаточно. Она предполагает и
проведение учений резервистов, наличие безупречно действующей мобилизационной
системы, людей и вооружения.
  
  Система учебных сборов резервистов в последние годы укрепляется. И я искренне рад
этому.
  
  Тем, кто по каким-либо причинам не может или не хочет проходить службу в Силах
обороны, Эстония предлагает возможность не менее важной альтернативной службы.
Это тоже позволяет внутренне укрепить свое государство.
  
  Срочная служба в Силах обороны вместе с действующей системой альтернативной
службы является ясным знаком того, как наш молодой согражданин может доказать
всем нам, что судьба Эстонии ему не безразлична.
  
  Если же служба в Силах обороны или альтернативная служба рассматривается как
пустая трата времени, как нечто такое, что должны делать другие, то боюсь, что нет
никакого смысла задавать вопрос о том, «должны ли мы были сопротивляться»
  
  Если мы не готовы защищать свое государство, почему мы должны ожидать, что
государство будет защищать нас? Будь то обеспечение возможностей свободной
самореализации в рамках Европейского Союза или пользование системой общей
безопасности в качестве члена НАТО.
  
  Члены Сил обороны и Союза обороны,
  дорогие друзья.
  
  Эстонский Союз обороны родился как раз здесь, в Вильяндимаа, когда пришло
понимание того, что группы солдат царской армии, покинувшие фронт первой мировой
войны в Латвии, начали представлять угрозу безопасности эстонским семьям. Так
появилась дружина «Сакала» и идея, подтверждающая свою актуальность и почти
столетие спустя.
  
  В сегодняшнем понимании Союз обороны выражает в качестве добровольной
инициативы волю гражданского общества в части защиты. Но его роль осталась
неизменной.
  
  Возможного агрессора не испугаешь численностью нашего населения или малой в
абсолютных числах армией. Устрашить может как раз понимание того, что народ готов
защищать свое государство и при необходимости умеет это делать. Что народ в случае
необходимости будет сопротивляться.
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  Я испытываю чувство гордости, глядя сегодня на выстроившихся здесь членов Союза
обороны. Точно так же я испытывал чувство гордости неделю назад, когда слышал, как
офицер морского флота США отмечал профессионализм эстонских военных в
совместной операции НАТО BALTOPS. Эти заслужившие похвалу военные как раз и
были членами Союза обороны.
  
  Дорогие сограждане.
  
  Сегодня, в праздник победы, мы думаем о вооруженной защите Эстонии. Правда, нашу
страну защищает НАТО, но НАТО может делать это эффективно лишь в том случае,
если мы сами будем готовы защищать свое государство. Защищать на срочной службе и
в резерве, на альтернативной службе и в Союзе обороны.
  
  Тем самым мы защищаем права, возможности и свободы независимого
демократического государства. Давайте же защищать эти ценности.
  
  И будем помнить при этом своих предков, победителей Освободительной войны, перед
которыми мы в долгу за нашу независимость. Я призываю всех возложить сегодня цветы
к ближайшему от вашего дома монументу победы в Освободительной войне. Пусть это
станет красивой традицией, нашим всеобщим выражением благодарности.
  
  Желаю хорошего праздника победы!
  
  
  Отдел связей с общественностью
  канцелярии Президента Республики
  тел. +372 631 6229
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